
 

 
 
    7. Juni 2019 
 

 
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung am Donnerstag, dem 6. Juni 2019, 20:00 Uhr in 
der Sportgaststätte Burgblick in Wittnau 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Verlesung und Genehmigung der Tagesordnung 
3. Bericht des Vorstands über das Jahr 2018 
4. Kassenbericht und Kassenprüfungsbericht 
5. Entlastung des Vorstands und des Kassenprüfers für das Vereinsjahr 2018 
6. Turnusmäßige Neuwahl des Vorstands und der Kassenprüfer 
7. Vorstellung, Diskussion und Verabschiedung neuer Projekte 
8. Anträge 
9. Sonstiges 
 

 
 
Zu 1.   Die Vorsitzende, Frau Suchan, eröffnet die Versammlung um 20:05 Uhr, begrüßt 22 Mitglieder 
und 1 Gast und nennt die Namen derjenigen, die sich entschuldigt haben. Frau Suchan weist darauf hin, 
dass die Einladung termingerecht erfolgt ist, und stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
Zu 2.   Auf das Verlesen der Tagesordnung wird verzichtet, zumal sie auch über eine Powerpoint-
Präsentation verfolgt werden kann. Einwendungen gegen die Tagesordnung bestehen nicht. 
 
Zu 3.   Frau Suchan führt aus, dass, wie allseits bekannt, eine enge Zusammenarbeit mit der 
Rathausspitze zwingend erforderlich ist für ein erfolgreiches Arbeiten des Vereins. Nach der 
Bürgermeisterwahl des vergangenen Jahres hat der Vorstand daher den neu gewählten Bürgermeister 
Jörg Kindel in den Beirat des Vereins gebeten. Dieser Bitte ist Herr Kindel gerne nachgekommen. Ihm 
wurde zugleich auch der Vorsitz des Gremiums übertragen. Dem Beirat gehören weiterhin Frau Dr. 
Harter-Bachmann sowie die Herren Demus (siehe hierzu auch TOP 6)  und Penthin an. Wegen beruflich 
bedingt unüberbrückbarer Zeitprobleme hat Frau Hackländer um Entbindung von dieser Aufgabe 
gebeten. Frau Suchan bedankt sich mit würdigenden Worten für deren über Jahre stets engagiertes 
Mitwirken. 
 
Der Mitgliederstand des Vereins ist stabil mit steigender Tendenz. Seit der letzten 
Mitgliederversammlung kam es bei 2 Abgängen (1 Austritt und 1 Wegzug) zu 2 Eintritten, denen mit der 
heutigen Mitgliederversammlung ein weiterer folgt. 2 weitere sind angekündigt. Damit verfügt der 
Verein jetzt über 60 und in Kürze wohl über 62 Mitglieder. 
   
Anhand diverser Fotos sowie anhand der dem Protokoll beigefügten Projektliste gibt Frau Suchan einen 
umfassenden Überblick über die im abgelaufenen Jahr durchgeführten verschiedenen Maßnahmen.  



 
Zu 4.   Der Schatzmeister, Herr Tintelnot, präsentiert den Kassenbericht 2018. Die Einnahmen des 
Vereins beliefen sich auf € 3.180 (€ 2.880 Mitgliedsbeiträge und € 300 Spenden), denen Ausgaben von € 
15.653 (davon € 15.486 für Projekte) gegenüberstanden. 
Das vergleichsweise hohe Volumen der Projekte hat seine Ursache in der Auflösung der in den 
vergangenen Jahren gebildeten Rücklage für einen Konzertflügel ( siehe dazu auch Ausführungen in den 
Protokollen zu den Mitgliederversammlungen der vergangenen Jahre ) und der Notwendigkeit, diese 
Mittel möglichst kurzfristig anderweitig einzusetzen.  
Der Vorstand pflegt in diesem Zusammenhang engen Kontakt mit dem Finanzamt.  
 
Das Vereinsvermögen ist per Saldo von € 28.334 per Ende 2017 auf € 15.861 per Ende 2018 
abgeschmolzen. 
 
Der Kassenprüfer, Herr Suchan, hat den Bericht über die am 5. März 2019 vorgenommene 
Kassenprüfung aller Kontobewegungen des Jahres 2018 erstellt. Herr Suchan bescheinigt die Richtigkeit 
des Zahlenmaterials sowie eine einwandfreie, korrekte Arbeit des Schatzmeisters und schlägt vor, 
diesem Entlastung zu erteilen. 
 
Zu 5.   Herr Schmidt dankt dem Vorstand und dem Kassenprüfer im Namen der Mitglieder für die 
geleistete Arbeit und beantragt deren Entlastung. Diese erfolgt unter jeweiliger Stimmenthaltung der zu 
Entlastenden ohne Gegenstimmen.  
 
Zu 6.   Herr Schmidt übernimmt die Leitung der abzuhaltenden Wahlen. Mit Ausnahme von Herrn 
Eichelmann, der um Verständnis bittet, dass er aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr zur Verfügung 
stehen kann, erklärt der Vorstand seine Bereitschaft zur erneuten Kandidatur. Herr Eichelmann wird mit 
großem Lob und Dank als zweiter Vorstand verabschiedet.  
 
Frau Suchan berichtet, dass das heute leider verhinderte Mitglied des Beirats, Herr Demus, zugesagt 
hat, an Stelle von Herrn Eichelmann für den Vorstand zu kandidieren. Weitere Kandidaten stehen nicht 
zur Verfügung. Bei Stimmenthaltung in jeweils eigener Sache werden Frau Suchan, Herr Demus (in 
Abwesenheit; Annahme des Amtes für den Fall seiner Wahl bereits zugesagt) und Herr Tintelnot 
einstimmig für 3 Jahre in den Vorstand gewählt und nehmen ihre Wahl an, was für Herrn Demus 
bedeutet, dass er aus dem Beirat ausscheidet. 
 
Der Vorstand teilt mit, dass es bei der bisherigen bewährten Aufgabenverteilung bleibt.  
Somit werden Frau Suchan Vorsitzende, Herr Demus stellvertretender Vorsitzender und Herr Tintelnot 
Schatzmeister des Vereins sein. 
 
Zur Wahl der Kassenprüfer stehen die Herren Dr. Zwosta und Suchan zur Verfügung. Bei jeweiliger 
Stimmenthaltung in eigener Sache werden beide Herren einstimmig für 3 Jahre zu Kassenprüfern 
bestellt, wobei Herr Suchan der Vertreter von Herrn Dr. Zwosta ist. Beide Herren nehmen die Wahl an. 
 
  
Zu 7.   Neben den aus der beigefügten Projektliste als noch unerledigt ausgewiesenen Projekten wird 
ein ganzer Strauß von Ideen entwickelt.  
 
Ausgehend von dem in der Gallushalle vom Verein installierten Defibrillator wird im Zusammenwirken 
mit dem Roten Kreuz an eine Info-Veranstaltung auf dem Vorplatz oder im Eingangbereich der Halle 
gedacht. Im Sinne einer gegenseitigen Befruchtung würde man als Termin am besten den des 
Wochenmarktes wählen. Das Thema ließe sich unter dem Begriff „Gesundheit im Dorf“ durchaus 
ausbauen. Allerdings sollten dann eher in Abständen durchzuführende Veranstaltungen mit 
unterschiedlichen Schwerpunkten in Erwägung gezogen werden.  
 



Im südlich der Sportplätze liegenden Teil der Weinbergstraße fehlt bislang noch eine Beleuchtung. Die 
Gemeindeverwaltung hat sich dieses Themas zwar bereits angenommen, kann wegen der Lage im sog. 
Außenbereich Finanzierungsprobleme aber nicht ausschließen. Der Verein könnte sich hier eine 
finanzielle Unterstützung grundsätzlich vorstellen. 
 
Die Pfarrscheune, die dem Vernehmen nach inzwischen wieder als bautechnisch stabil gelten kann, und 
deren schöner Innenhof könnten sich für kleinere Kulturveranstaltungen durchaus eignen. Um hier 
eventuelle Möglichkeiten auszuloten, wird eine gemeinsame Begehung ins Auge gefasst. 
 
Desweiteren werden eine Art Neuauflage der erfolgreichen Veranstaltung „Wittnau kulinarisch“, ein 
Besuchstag Wittnauer Gärten und / oder ein Dorfflohmarkt angeregt.  
Es ist sehr erfreulich, dass seitens der Vereinsmitglieder für alle Vorschläge angeboten wird, diese auch 
tatkräftig zu unterstützen. 
 
Zu 8.   Es liegen keine Anträge vor. 
 
Zu 9.   Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.  
Der Vorstand teilt abschließend noch mit, dass die Mitgliedsbeiträge unverändert bleiben und in den 
nächsten 4-6 Wochen abgebucht werden. 
 
Frau Suchan bedankt sich für den regen Besuch und den intensiven Gedankenaustausch und schließt die 
Versammlung gegen 22:00 Uhr. 
 
 
 
Dieses Protokoll wird allen Vereinsmitgliedern zugestellt. Es gilt als angenommen, wenn nicht bis 
Ende Juli 2019 Widerspruch eingelegt ist.  
 
 
 
 
 
         (gez. Suchan)                         (gez. Eichelmann)                 (gez. Tintelnot)  
 
 
 
 


